

## COLOMBIA, PRIMER PAÍS EN EL MUNDO CON ESTRATEGIAS TERRITORIALES DE GESTIÓN FINANCIERA PARA EL RIESGO DE DESASTRES

- Bogotá, Área Metropolitana del Valle de Aburrá y el Departamento de Cundinamarca, territorios líderes en Colombia y el mundo en desarrollar e implementar estrategias de financiamiento del riesgo de desastres.
- En cabeza del Ministerio de Hacienda y Crédito Público, se realizó el lanzamiento de estas estrategias que buscan establecer un marco orientador para reducir los posibles riesgos financieros antes de que ocurra un desastre.
- Con el desarrollo de instrumentos de retención y transferencia del riesgo, Sistema Nacional de Gestión del Riesgo avanza en acciones concretas de protección financiera para la reducción del riesgo.



**Bogotá, 09 de mayo de 2019 (@UNGRD).** Durante el 08 y 09 de mayo, en el marco del taller regional "Gestión Financiera del Riesgo de Desastres en los territorios", el Gobierno de Colombia, a través del Ministerio de Hacienda y Crédito Público, dio a conocer las estrategias territoriales de financiamiento para el riesgo de desastres de la ciudad de Bogotá, el Área Metropolitana del Valle de Aburrá y el

Departamento de Cundinamarca, primeros territorios en el mundo en desarrollar este tipo de instrumentos para la reducción de la vulnerabilidad fiscal en caso de desastres.

*"Me complace contarles que Colombia es líder mundial en la implementación de estrategias de financiamiento del riesgo de desastres, que aportan liquidez inmediata permitiendo salvar vidas y activos en las diferentes etapas de la emergencia",* así lo manifestó el Ministro de Hacienda, Tomas Carrasquilla, quien además indicó que *"el tema de la gestión financiera de este tipo de contingencias es de la mayor importancia, porque los recursos financieros necesarios para enfrentar los costos que el Gobierno asume son considerables. Con cifras a 2017, la ocurrencia de desastres era el contingente más importante para nuestro país representando, aproximadamente, un 5.2% del PIB. Esta cifra considera dos eventos: los de origen sísmico y los asociados al Fenómeno de la Niña"*.

El evento, apoyado por el programa de Financiamiento y Aseguramiento del Riesgo de Desastres del Banco Mundial y la Embajada de Suiza - Cooperación Económica y Desarrollo, permitió dar a conocer la estrategia financiera de Gestión de Riesgo de Desastres del orden Nacional, la cual es liderada por el Ministerio de Hacienda, reflexionar sobre las políticas y los marcos normativos a nivel nacional y territorial, así como que otras ciudades y departamentos del país conocieran estos instrumentos de protección financiera e identificarán las necesidades en su contexto local para el diseño de sus propias estrategias financieras ante el riesgo de desastres.

Por su parte, el Director de la UNGRD, Eduardo José González Angulo, resaltó la importancia de apropiar estas estrategias para la reducción de la vulnerabilidad y la resiliencia fiscal en caso de desastres, indicando que *"los instrumentos de protección financiera son importantes porque nos permite tener recursos disponibles para la etapa de respuesta, pero sobre todo para los procesos de recuperación y reconstrucción, una vez se materialice el riesgo"*.

En su intervención, González Angulo felicitó a las autoridades locales de Bogotá, el Área Metropolitana del Valle de Aburrá y al departamento de Cundinamarca por haber avanzado en este proceso, reafirmando el papel de Colombia como pionero en la materia, e invitó a los demás territorios locales a asumir esto para el fortalecimiento de la resiliencia financiera del país.

Durante el evento la UNGRD, participó también en la moderación del panel Estrategias Territoriales de Gestión Financiera del Riesgo de Desastres, en el que se debatieron las líneas técnicas de las estrategias por parte de Crédito Público y el Tesoro Nacional, el Área Metropolitana del Valle de Aburrá, la Gobernación de

Cundinamarca, Bogotá, y se presentó aspectos generales del Fondo Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, recursos que se invierten en la adopción de medidas de conocimiento, reducción del riesgo de desastres, preparación, respuesta, rehabilitación y reconstrucción ante la ocurrencia de un desastre.

Finalmente, el señor José Ángel Villalobos, Gerente del programa de Financiamiento y Aseguramiento para el Riesgo de Desastres para Colombia, Banco Mundial, reiteró al Gobierno de Colombia y a las entidades su felicitación por presentar las primeras estrategias territoriales de financiamiento para el riesgo de desastres, *“Desde el Banco Mundial felicitamos al Gobierno de Colombia y las entidades territoriales por el lanzamiento de las estrategias. Continuaremos apoyando este proceso de fortalecimiento de la gestión financiera del riesgo de desastres a nivel nacional y territorial. También en la asistencia técnica para evaluar instrumentos de transferencia para el riesgo, siempre con el apoyo de la Embajada de Suiza en Colombia. Estamos seguros que la aprobación formal que ya han realizado de estas estrategias, es un paso en la dirección correcta y conllevará el beneficio de todos los ciudadanos, especialmente de las poblaciones más vulnerables”*.